

Minuta de Sesión 2



Panamá Digital, actualidad y futuro del Internet en la participación ciudadana joven.

Ubicación: Auditorio Benjamín Ayechu

Fecha: 25/06/2024

Hora: 11:00 a.m. - 12:00 p.m.

Voluntario 1: Yefrith Salazar

Voluntario 2: Helen Alvarado

↓ Desarrollo de Sesión 1

Tema Principal: Ciudadanía y democracia digital

Enfoque: Uso de internet para la participación ciudadana.

Participantes: Moderadora: Daniela Noriega (Junta Nacional de Escrutinio)

Panelistas: José Isaac González (Sal de las Redes), Serena Vamvas (Representante Electa San Francisco), Ileana Corea (Académica - Juventudes revolucionarias)

Desarrollo de la Sesión

Respecto a la primera pregunta sobre Internet, los panelistas comienzan a responder. Internet no se puede ignorar como fuente de conocimiento y participación, debido a que la tecnología suspende la forma en que nos conectamos y precipita el cambio a un ritmo vertiginoso. Entre las observaciones hechas por los panelistas estaban.

Cómo piensan que Internet puede inspirar a las personas. ¿Qué podría significar esto y cómo? Los panelistas también expresan sus opiniones sobre la comunicación digital, en parte, lo importante que es lo que decimos y, por otro lado, cómo los mensajes pueden esparcirse rápidamente. A ello se añade que el mensaje debe ser genuino, compartiendo sus opiniones sobre los recientes eventos en Panamá y lo que podrían significar para el futuro. El panel habla sobre correr el riesgo del modelo de democracia actual. Qué pasaría si pudieras imaginar una democracia donde todos pudiéramos vivir equitativamente. También se enfocan en no hacer contenido que ponga en peligro nuestro futuro y los cuestionamientos subsiguientes. Otros temas abordados incluyen machismo y su interacción con las mujeres. También se investiga el impacto de Internet en la sociedad. Proponen que solo algunas personas tienen acceso en la actualidad. Cómo les afectará la brecha digital y por qué debemos prestar atención a estos asuntos. A ello se adiciona el hecho de enseñar a los niños acerca de Internet. Menciona el acceso y las malas conductas que pueden generarse. Finalmente, los centros públicos carecen de los suministros en muchas áreas para conectarse a la red.

Biografías

Moderadora:

Daniela Noriega García (Junta Nacional de Escrutinio)

Daniela tiene una destacada trayectoria en debate y empoderamiento juvenil. Es Presidenta

de la Asociación Panameña de Debate (ASPADE) y estudia Gestión de Proyectos en Quality Leadership University. Trabaja como asociada en World Debate Consulting, especializándose en consultoría y dirección de proyectos.

Con cinco años de experiencia como profesora de inglés y asesora de debate, Daniela posee

un diplomado en Relaciones Públicas e Internacionales. Desde 2023, ha sido vicepresidenta y ahora Presidenta de ASPADE, donde promueve el debate como herramienta de cambio

social. Ha trabajado en proyectos significativos como el Módulo ASPADE de la Academia Diplomática del MINREX y la ley #435 que reconoce el Programa Nacional de Enseñanza en Debate, además de asesorar en el Segundo Debate Presidencial. El Ministerio de la Mujer la reconoció como Promotora de los Derechos Humanos en las Poblaciones Jóvenes.

Daniela ha desempeñado roles clave en eventos internacionales como el Harvard National

Model United Nations – Latin America y el Mundial Universitario Anglosajón de Parlamento Británico (WUDC). Ha sido reconocida como Embajadora de Turismo por PROMTUR Panamá y recientemente fungió como Segunda Suplente de Vocal en la Junta Nacional de Escrutinio, representando debate y juventud.

Conclusiones de la Sesión

En resumen, Internet es una fuente de conocimiento importante y necesaria para la participación en la sociedad actual; esta tecnología transforma la forma en que experimentamos el cambio y

redefine las relaciones, y esta con este poder el mensaje puede ser vuestro. La comunicación auténtica, además de unos pocos pensamientos sobre nuestra única sin censura, la tecnología y la

capacidad de inspirar y transformar la democracia también se destacan en un breve resumen de la

conferencia. Sin embargo, las preocupaciones sobre el contenido dañino para el riesgo futuro, el

machismo y la brecha digital incluyen advertencias. Con respecto a la ciberseguridad este un

se reduce a la formación de las generaciones más jóvenes en una mejor comprensión de la sociedad

digital, así como a una inversión más equitativa en recursos disponibles para centros públicos.